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Niederschrift  
 

über die 03. Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Roßdorf 
am Freitag, den 24.09.2021 

Sitzungsort: Rehberghalle im Ortsteil Roßdorf,  
Ringstraße 61, 

Sitzungsbeginn: 19:04 Uhr 
Sitzungsende: 22:15 Uhr 

 
 
ANWESENDE: 
Bichler, Maria 
Crößmann, Markus 
Felger, Ralf 
Günther-Scharmann, Steven 
Hofmann, Heiko 
Jung, Klaus 
Kaffenberger, Bijan 
Lehmann, Jochen 
Rapp, Dr. Katrin 
Rück, Iris 
Rückert, Dr. Annette 
Ruhl, Tobias 
Schug, Rainer 
Hanstein, Harald 
Lutz, Dr. Hans-Joachim 
Stühn, Dr. Lukas 
Träxler, Tobias 
Weber, Susanne 
Dalpke, Daniela 
Bernhard, Ulla 
Kaufmann, Astrid 
Kaufmann, Friedrich 
Kaufmann, Kerstin 
Renz, Dr. Ina 
Slabon, Erik 
Schmuck, Ursula     -entschuldigt- 
Elliott, Claire 
Elliott, Dr. Simon 
Koop, Dolores 
Wellmann, Jörg 
Zimmermann, Norman 
 
 

GEMEINDEVORSTAND: 
 
Bürgermeisterin Christel Sprößler 
Erster Beigeordneter Karlheinz Rück 
Beigeordneter Georg Dintelmann 
Beigeordneter Klaus Seibert 
Beigeordnete Ursula Trebitz-Draier  
Beigeordneter Markus Stellfeldt 
Beigeordneter Günter Weick 
Beigeordnete Monika Kammer   -entschuldigt- 
Beigeordneter Markus Klingenberger  -entschuldigt- 
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SCHRIFTFÜHRER: 
Marcel Amann 
 
TONBANDAUFZEICHNUNG: 
Uwe Gade 
 
 
 
Vor der Eröffnung der 3. Sitzung bittet der Vorsitzende, Günther-Scharmann, die Anwesenden sich 
zum Gedenken an den verstorbenen ehemaligen Gemeindevertreter Horst Hessenmüller von den 
Plätzen zu erheben. Herr Horst Hessenmüller ist im Alter von 85 Jahren am 17.09.2021verstorben. 
Der Vorsitzende würdigt das langjährige ehrenamtliche kommunalpolitische Engagement des Ver-
storbenen.  
 
Der Vorsitzende erinnert im Anschluss an die Flutkatastrophe und bittet die Anwesenden sich für 
eine Schweigeminute zu erheben.  
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Zu Punkt 01. der TO: GVE 24.09.2021 
Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
 
Der Vorsitzende der Gemeindevertretung, Günther-Scharmann, eröffnet um 19:04 Uhr die Sitzung 
und stellt fest, dass zur heutigen Sitzung form- und fristgerecht eingeladen worden ist.  
 
 
Zu Punkt 02. der TO: GVE 24.09.2021 
Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende der Gemeindevertretung, Günther-Scharmann, stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
Zu Beginn der Sitzung sind von 31 Gemeindevertretern 30 anwesend. 
 
 
Zu Punkt 03. der TO: GVE 24.09.2021 
Feststellung der Tagesordnung 
 
Der Vorsitzende der Gemeindevertretung, Günther-Scharmann, teilt mit, dass keine Änderungs-  
oder Ergänzungswünsche zur Tagesordnung vorliegen.  
 
 
Somit gilt die nachfolgende Tagesordnung: 
 

1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen La-
dung 

 

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit  

3. Feststellung der Tagesordnung  

4. Ehrungen für ausgeschiedene Gemeindevertreter  

5. Einführung, Verpflichtung, Ernennung und Vereidigung von Christel 
Sprößler als Bürgermeisterin 

 

6. Genehmigung der Beratungsniederschrift vom 25.06.2021  

7. Bericht  
7.a des Vorsitzenden der Gemeindevertretung  
7.b der Vorsitzenden des Gemeindevorstandes  
7.c der Ausschussvorsitzenden  
7.d aus den Verbänden  

8. Neubau eines Tiefbehälters (III/VL-3/2021) 

9. Energieausschreibung des Landkreises Darmstadt-Dieburg: Einkauf 
von Gas und Ökostrom für die Gemeinde Roßdorf für die Jahre 
2022-2025 

(III/VL-4/2021) 

10. Antrag der SPD Fraktion  
10.a Errichtung von Fahrradabstellanlagen  

11. Anträge der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen  
11.a Antrag zur Installierung eines "Mängelmelders"  
11.b Antrag zur Entscheidungsgrundlage für Leitlinien zur Bürger-

beteiligung 
 

11.c Antrag zur Erstellung eines Klimaschutzkonzeptes  
11.d Antrag auf die Anbringung eines Kotbeutelspenders mit Müll-

eimer am Bürgerzentrum "Neue Schule" 
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11.e Antrag zur Errichtung von einer E-Bike Ladestation am Sport-
zentrum 

 

12. Anträge der WiR Fraktion  
12.a Grünstreifen L3115/Dieburger Straße  
12.b Verkehrsschau  

13. Anfragen der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen  
13.a Anfrage zum Klima-Aktionsplan  
13.b Anfrage zum Gelände Containerplatz an der Zahlwaldhalle  

14. Anfragen der WiR Fraktion  
14.a Anfrage zur Behördenrufnummer 115  

15. Anfragen der CDU Fraktion  
15.a Sachstand Gebiet "Hinter der Goldkaute"  
15.b Öffentliche Grünfläche  
15.c Parkraum  

16. Anfragen der Fraktionen im Zusammenhang mit Gewässerschutz 
und Starkregenereignissen 

 

16.a Anfrage der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen zu Fließgewäs-
sern in der Gemeinde Roßdorf 

 

16.b Anfrage der Fraktion WiR zu Starkregen Vorkommnissen  
16.c Anfrage der Fraktion CDU zu Extremwetterereignissen  

 
 
Zu Punkt 04. der TO:        GVE 24.09.2021 

Ehrungen für ausgeschiedene Gemeindevertreter 
 
Der Gemeindevorstand der Gemeinde Roßdorf hat am 12.05.2021 beschlossen, folgenden 
ehemaligen Gemeindevertretern die Ehrenurkunde der Gemeinde Roßdorf, für langjährige 
Verdienste auf dem Gebiet der Kommunalpolitik, zu verleihen. 
 

 Karl-Heinrich Braun 

 Klaus-Dieter Fuchs-Bischoff 

 Thomas Exner 
 
Die Bürgermeisterin trägt den politischen Lebenslauf der zu ehrenden Personen vor. Im Anschluss 
überreicht sie ihnen die Urkunde und ein Weinpräsent.  
Thomas Exner konnte aus gesundheitlichen Gründen nicht anwesend sein. Er erhält seine 
Urkunde im Nachgang.  
 
 
Zu Punkt 05. der TO:        GVE 24.09.2021 
Einführung, Verpflichtung, Ernennung und Vereidigung von Christel Sprößler als 
Bürgermeisterin 
 
Der Vorsitzende der Gemeindevertretung, Günther-Scharmann, führt Bürgermeisterin 
Sprößler gem. § 46 Abs. 1 HGO mit Wirkung zum 01.10.2021 in ihre vierte Amtszeit als Bürger-
meisterin der Gemeinde Roßdorf ein und verpflichtet sie durch Handschlag auf die gewissenhafte 
Erfüllung ihrer Aufgaben. 
 
Die Ernennungsurkunde für die zweite Amtszeit als Bürgermeisterin der Gemeinde Roßdorf wird 
gem. § 46 Abs. 2 HGO durch den Ersten Beigeordneten Rück verlesen und von ihm an Bürger-
meisterin Sprößler mit Wirkung zum 01.10.2021 ausgehändigt.  
 
Der Diensteid wird durch Bürgermeisterin Sprößler vor dem Vorsitzenden der Gemeindevertretung, 
Günther-Scharmann, abgelegt. 
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Im Anschluss gratulieren für die Gemeindeverwaltung der Personalrat der Gemeinde Roßdorf, ver-
treten durch Andreas Kleppinger und Anja Fleischhauer, für die Partnergemeinden Bürgermeister 
Hannes Koza aus Vösendorf sowie für die Fraktionen in der Gemeindevertretung die Fraktionsvor-
sitzende der SPD-Fraktion Maria Bichler, zur Amtseinführung in die vierte Amtszeit als Bürger-
meisterin und überreichen Präsente. 
 
Bürgermeisterin Sprößler bedankt sich für die Aushändigung der Ernennungsurkunde für ihre  
vierte Amtszeit als Bürgermeisterin der Gemeinde Roßdorf.  
 
 
Zu Punkt 06. der TO:        GVE 24.09.2021 
Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung 
 
Der Vorsitzende der Gemeindevertretung, Günther-Scharmann, teilt mit, dass zur Niederschrift der 
2. Sitzung der Gemeindevertretung, vom 25.06.2021, keine Einwände oder Änderungswünsche 
vorliegen. Der Niederschrift der 2. Sitzung vom 25.06.2021 wird einstimmig zugestimmt. 
 

Abstimmung 

Ges. Zahl der Mitglieder: 31 Davon anwesend: 30 

Fraktion Ja-Stimmen: Nein-Stimmen: Enthaltungen: 

SPD 13   

CDU 5   

Bündnis90 / Die Grünen 7   

WiR 5   

Summen 31 0 0 

 
Die Niederschrift vom 25.09.2021 gilt als genehmigt und wird auf der Homepage der Gemeinde 
Roßdorf veröffentlicht. 
 
 
Zu Punkt 07. der TO GVE 24.09.2021 
Bericht 
 
Zu Punkt 07. a) der TO: GVE 24.09.2021 
des Vorsitzenden der Gemeindevertretung 
 
Der Vorsitzende gratuliert folgenden Geburtstagskindern nachträglich zum Geburtstag:  
 
Markus Crößmann, Klaus Jung, Annette Rückert, Rainer Schug, Hans-Joachim Lutz, Simon Elliott, 
Astrid Kaufmann, Frieder Kaufmann, Erik Slabon und Georg Dintelmann.  
 
 
Zu Punkt 07. b) der TO: GVE 24.09.2021 
der Vorsitzenden des Gemeindevorstandes 
 
Bürgermeisterin Sprößler berichtet über die folgenden Punkte: 
 
Versendete Unterlagen:  

 Verwaltungsbericht gem. § 66 Abs. 2 HGO für das 1. Hj. 2021 
 Übersicht über die Entwicklung der Gewerbesteuereinnahmen und der liquiden Mittel der 

Gemeinde Roßdorf mit Stand vom 30.06.2021 
 Controllingbericht für das 1. Halbjahr 2021 
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Akquise von Fördermitteln 

 Berücksichtigung beim Förderprogramm des Landes Hessen „ Zukunft Innenstadt“ mit 
125.000 EURO 

 Zuwendungsbescheid Landesprogramm „Sport und Flüchtlinge“ 2021 

 Digitalisierungsmittel - Smart City/Smart Region OZG-Mittel 
 
Mitteilungen 

 Aktuelle Information „Corona“ 

 Ferienspiele 2021  

 Freibadsaison 2021 

 Beteiligung beim „Stadtradeln“ und „Schulradeln“ vom 06. – 26. September 2021   

 Beteiligung der Gemeinde Roßdorf an der Aktion „Heimatshoppen“ in der Zeit vom 10. 09 – 
09.10.2021   

 Glasfaserausbau im Gemeindegebiet Roßdorf für Privathaushalte 

 Fertigstellung der Alten Dieburger Straße   

 Verlegung Erbsenbach  

 Bürgerinformationsveranstaltung Grundschule Gundernhausen am 27.10.2021  
 

Bericht aus den Kommissionen  
 6. Runder Tisch „Kinderbetreuung“ 
 Kommission Ortsentwicklung und bezahlbares Wohnen 

 Integrationskommission 
 Sitzung des Partnerschaftskomitees am Samstag, dem 25.09.2021 

 

Termine und Einladungen  

 EUROPAFEST am 25.09.2021 im Münkel 

 Sitzung des Ältestenrates am Dienstag, den 26.10.2021 um 18:00 Uhr  

 Einheitsbuddeln 2021, voraussichtlich 13.11.2021 
 
Die Mitteilungen in Form eines schriftlichen Berichtes, wurden bereits vorab allen Gemeindevertre-
terInnen und Beigeordneten in digitaler Form im Gremienportal als Dokument zur Verfügung ge-
stellt. 
 
 
Zu Punkt 07. c) der TO:        GVE 24.09.2021 
der Ausschussvorsitzenden 
 
Die Berichte der Ausschussvorsitzenden erfolgen direkt zu den jeweiligen Tagesordnungspunkten.  
 
 
Zu Punkt 07. d) der TO:        GVE 24.09.2021 
aus den Verbänden 
 
Sparkassenzweckverband Dieburg 
 
Gemeindevertreterin Maria Bichler berichtet von der am 28.06.2021 stattgefundenen Sitzung der 
Verbandsversammlung des Gruppenwasserwerks Dieburg.  
 
 
Gruppenwasserwerk Dieburg 
 
Gemeindevertreter Frieder Kaufmann berichtet von der letzten Sitzung der Verbandsversammlung 
des Gruppenwasserwerks Dieburg.  
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Wasserverband Gersprenzgebiet 
 
Gemeindevertreter Frieder Kaufmann berichtet aus der letzten Sitzung der Verbandsversammlung 
des Wasserverbandes Gersprenzgebiet.  
 
 
Zu Punkt 08. der TO:        GVE 24.09.2021 
Neubau eines Tiefbehälters 
 
Bürgermeisterin Sprößler begründet die Beschlussvorlage des Gemeindevorstandes. Aufgrund 
von weiterem Klärungsbedarf stellt sie die Vorlage bis zur nächsten Sitzung der Gemeindevertre-
tung zurück.  
 
 
Zu Punkt 09. der TO:        GVE 24.09.2021 
Energieausschreibung des Landkreises Darmstadt-Dieburg: Einkauf von Gas und Ökostrom 
für die Gemeinde Roßdorf für die Jahre 2022-2025 
 
Der Vorsitzende der Gemeindevertretung Günther-Scharmann gibt eine redaktionelle Änderung 
der Vorlage bekannt. Die Worte „Strom“ werden in „Ökostrom“ geändert.  
 

Bürgermeisterin Sprößler begründet die Beschlussvorlage des Gemeindevorstandes. 
 
Der Vorsitzende des Haupt- und Finanzausschusses, Zimmermann, gibt die Beschlussempfehlung 
des Ausschusses bekannt. 
 
Ohne Wortmeldungen beschließt die Gemeindevertretung: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, den Gemeindevorstand mit der Vergabe zum Einkauf von 
Gas und Ökostrom für die Gemeinde Roßdorf, für die Jahre 2022-2025, zu beauftragen. 
 
 

Abstimmung 

Ges. Zahl der Mitglieder: 31 Davon anwesend: 30 

Fraktion Ja-Stimmen: Nein-Stimmen: Enthaltungen: 

SPD 13   

CDU 5   

Bündnis90 / Die Grünen 7   

WiR 5   

Denken20    

Summen 31 0 0 
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Zu Punkt 10. der TO:        GVE 24.09.2021 
Antrag der SPD Fraktion 

 
Zu Punkt 10. a) der TO:        GVE 24.09.2021 
Errichtung von Fahrradabstellanlagen 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt ein geänderter Antrag der SPD-Fraktion mit Datum vom 
22.09.2021 vor. Ebenfalls wurde vor der Sitzung ein Änderungsantrag der Fraktion Bündnis 90/Die 
Grünen mit Datum vom 24.09.2021 vorgelegt. Der Vorsitzenden trägt die Beschlusstexte der bei-
den Anträge vor.  
 
Gemeindevertreterin Bichler begründet den Antrag vom 22.09.2021.  
 
Gemeindevertreterin Astrid Kaufmann begründet den Änderungsantrag vom 24.09.2021. 
 
Der Vorsitzende des Ausschusses für Umwelt, Klima, Bau- und Verkehrswesen, Lehmann, gibt die 
Beschlussempfehlung, bei 7 Ja-Stimmen und einer Stimmenthaltung, des Ausschusses bekannt. 
 
Der Vorsitzende des Haupt- und Finanzausschusses, Zimmermann, gibt die einstimmige Be-
schlussempfehlung des Ausschusses bekannt. 
 
Gemeindevertreterin Bichler bittet um eine Sitzungsunterbrechung zur Beratung über den einge-
brachten Änderungsantrag. Die Sitzung wird von 20:42 – 20:47 Uhr unterbrochen. 
 
Es folgt eine Wortmeldung von Gemeindevertreter Hanstein.  
 
Anschließend folgt die Abstimmung über den Änderungsantrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grü-
nen: 
 

Abstimmung Änderungsantrag Bündnis 90/Die Grünen 

Ges. Zahl der Mitglieder: 31 Davon anwesend: 30 

Fraktion Ja-Stimmen: Nein-Stimmen: Enthaltungen: 

SPD 10 3  

CDU 5   

Bündnis90 / Die Grünen 7   

WiR 5   

Denken20    

Summen 27 3 0 

 
 
Dem Änderungsantrag wird zugestimmt. Die Gemeindevertretung beschließt daraufhin: 
 
Der Gemeindevorstand wird beauftragt, ein Gesamtkonzept für sichere Fahrradabstellplätze – 
Kurzzeit- und Langzeitparker (z.B. Haltestellen, öffentliche Einrichtungen und Plätze), zu erstellen. 
In diesem Konzept sollen die Überlegungen der DADINA für die Einrichtung von Mobilitätsstatio-
nen an Bushaltestellen mit einfließen. Der Bestand soll erfasst und Standorte für weitere Abstell-
plätze festgelegt werden. Für die Umsetzung der Maßnahme sollen Fördermittel (Bundeministe-
rium für Verkehr, Nahmobil Hessen oder Projektträger Jülich) genutzt werden.  
Das fertige Konzept inkl. Kostenabschätzung ist der Gemeindevertretung zur Entscheidung vorzu-
legen.  
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Abstimmung Hauptantrag + Änderungsantrag 

Ges. Zahl der Mitglieder: 31 Davon anwesend: 30 

Fraktion Ja-Stimmen: Nein-Stimmen: Enthaltungen: 

SPD 13   

CDU 5   

Bündnis90 / Die Grünen 7   

WiR 5   

Denken20    

Summen 30 0 0 

 
 
Zu Punkt 11. der TO:        GVE 24.09.2021 
Anträge der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
 
Zu Punkt 11. a) der TO:        GVE 24.09.2021 
Antrag zur Installierung eines "Mängelmelders" 

 
Der Antrag zur Installierung eines „Mängelmelders“ wurde am 22.09.2021 redaktionell geändert.  
 
Die Antragstellerin Astrid Kaufmann begründet den Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen.  
 
Der Vorsitzende des Haupt- und Finanzausschusses, Zimmermann, gibt bekannt, dass der Aus-
schuss keine Beschlussempfehlung abgegeben hat, aufgrund der angekündigten redaktionellen 
Änderung des Antrags.  
 
Ohne Wortmeldung beschließt die Gemeindevertretung:  
 
Der Gemeindevorstand wird beauftragt: Es soll ein „Mängelmelder“ auf der Website der Gemeinde 
Roßdorf eingerichtet werden. Mängelmeldungen sollen in einem interaktiven Stadtplan visualisiert 
werden und öffentlich sichtbar werden. Die Abarbeitung der Meldungen soll gekennzeichnet wer-
den, mindestens durch die Markierung als "eingegangen" und "erledigt". 
 
 

Abstimmung 

Ges. Zahl der Mitglieder: 31 Davon anwesend: 30 

Fraktion Ja-Stimmen: Nein-Stimmen: Enthaltungen: 

SPD 12  1 

CDU 5   

Bündnis90 / Die Grünen 7   

WiR 5   

Denken20    

Summen 29 0 1 
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Zu Punkt 11. b) der TO:        GVE 24.09.2021 
Antrag zur Entscheidungsgrundlage für Leitlinien zur Bürgerbeteiligung 
 
Gemeindevertreterin Astrid Kaufmann begründet den Antrag. 
 
Der Vorsitzende des Haupt- und Finanzausschusses, Zimmermann, gibt bekannt, dass im Aus-
schuss darüber beschlossen wurde, den Antrag zur weiteren Beratung im Ausschuss zu belassen.  
 
Gemeindevertreterin Astrid Kaufmann stellt den Antrag zur Geschäftsordnung, den Antrag zur wei-
teren Beratung im Haupt- und Finanzausschuss zu belassen. Es erfolgt eine Gegenrede von Ge-
meindevertreter Hanstein.  
 

Abstimmung Geschäftsordnungsantrag 

Ges. Zahl der Mitglieder: 31 Davon anwesend: 30 

Fraktion Ja-Stimmen: Nein-Stimmen: Enthaltungen: 

SPD 13   

CDU 5   

Bündnis90 / Die Grünen 7   

WiR 5   

Denken20    

Summen 30 0 0 

 
Der Antrag zur Entscheidungsgrundlage für Leitlinien zur Bürgerbeteiligung verbleibt zur weiteren 
Beratung im Haupt- und Finanzausschuss. 
 
 
Zu Punkt 11. c) der TO:        GVE 24.09.2021 
Antrag zur Erstellung eines Klimaschutzkonzeptes 
 
Gemeindevertreterin Dalpke begründet den Antrag vom 01.09.2021.  
 
Der Vorsitzende des Ausschusses für Umwelt, Klima, Bau- und Verkehrswesen, Lehmann, teilt mit, 
dass der Ausschuss beschlossen hat den Antrag zur weiteren Beratung im Ausschuss zu belassen.  
 
Der Vorsitzende des Haupt- und Finanzausschusses, Zimmermann, gibt bekannt, dass der Aus-
schuss keine Beschlussempfehlung gegeben hat. 
 
Gemeindevertreterin Dalpke stellt den Antrag zu Geschäftsordnung den Antrag zur weiteren Bera-
tung in beiden Ausschüssen zu belassen. Hierzu erfolgt eine Gegenrede von Gemeindevertreterin 
Bichler. Frau Bichler stellt den Antrag zur Geschäftsordnung auf Beratung und Abstimmung über 
den Antrag.  
 
Im Anschluss erfolgt die Abstimmung über den Geschäftsordnungsantrag von Gemeindevertreterin 
Dalpke: 
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Abstimmung Geschäftsordnungsantrag Frau Dalpke 

Ges. Zahl der Mitglieder: 31 Davon anwesend: 30 

Fraktion Ja-Stimmen: Nein-Stimmen: Enthaltungen: 

SPD 0 13  

CDU 0 0 5 

Bündnis90 / Die Grünen 7 0 0 

WiR 0 5 0 

Denken20    

Summen 7 18 5 

 
Der Geschäftsordnungsantrag wurde abgelehnt.  
 
Nach Wortmeldungen von Gemeindevertreterin Astrid Kaufmann, Bürgermeisterin Sprößler, Ge-
meindevertreter Frieder Kaufmann, Bürgermeisterin Sprößler sowie Gemeindevertreter Zimmer-
mann, beantragt Gemeindevertreter Slabon eine Sitzungsunterbrechung. 
 
Die Sitzung wird von 21:31 – 21:36 Uhr unterbrochen. 
 
Nach Beratung der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen zieht Frau Astrid Kaufmann, den Antrag zur 
Erstellung eines Klimaschutzkonzeptes zurück.  
 
 
Zu Punkt 11. d) der TO:        GVE 24.09.2021 
Antrag auf die Anbringung eines Kotbeutelspenders mit Mülleimer am Bürgerzentrum "Neue 
Schule" 
 

Gemeindevertreter Frieder Kaufmann begründet den Antrag vom 31.08.2021.  
 
Die stellvertretende Vorsitzende des Ausschusses für Sport, Kultur und Soziales, Koop, gibt bekannt, 
dass der Ausschuss, keine Abstimmung durchgeführt hat und somit keine Beschlussempfehlung ge-
geben hat.  
 
Der Vorsitzende des Haupt- und Finanzausschusses, Zimmermann, gibt bekannt, dass der Aus-
schuss beschlossen hat den Antrag abzulehnen. 
 
Ohne weitere Wortmeldung beschließt die Gemeindevertretung, den Antrag auf die Anbringung eines 
Kotbeutelspenders mit Mülleimer am Bürgerzentrum "Neue Schule" abzulehnen.  
 

Abstimmung 

Ges. Zahl der Mitglieder: 31 Davon anwesend: 30 

Fraktion Ja-Stimmen: Nein-Stimmen: Enthaltungen: 

SPD 0 13  

CDU 0 5  

Bündnis90 / Die Grünen 7 0  

WiR 0 5  

Denken20    

Summen 7 23 0 
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Zu Punkt 11. e) der TO:        GVE 24.09.2021 
Antrag zur Errichtung von einer E-Bike Ladestation am Sportzentrum 

 
Gemeindevertreter Slabon begründet den Antrag vom 31.08.2021 
 
Der Vorsitzende des Ausschusses für Umwelt, Klima, Bau- und Verkehrswesen, Lehmann, teilt mit, 
dass der Ausschuss beschlossen hat den Antrag zur weiteren Beratung im Ausschuss zu belassen.  
 
Der Vorsitzende des Haupt- und Finanzausschusses, Zimmermann, gibt bekannt, dass der Aus-
schuss beschlossen hat den Antrag abzulehnen. 
 
Bürgermeisterin Sprößler beantwortet die noch offenen Fragen aus den Ausschusssitzungen.  
 
Nach einer Wortmeldung von Gemeindevertreter Wellmann, beschließt die Gemeindevertretung den 
Antrag zur Errichtung von einer E-Bike Ladestation am Sportzentrum abzulehnen. 
 

Abstimmung 

Ges. Zahl der Mitglieder: 31 Davon anwesend: 30 

Fraktion Ja-Stimmen: Nein-Stimmen: Enthaltungen: 

SPD 0 13  

CDU 0 5  

Bündnis90 / Die Grünen 7 0  

WiR 0 5  

Denken20    

Summen 7 23 0 

 
 
Zu Punkt 12. der TO:        GVE 24.09.2021 
Antrag der Fraktion WiR 
 
Zu Punkt 12. a) der TO:        GVE 24.09.2021 
Grünstreifen L3115/Dieburger Straße 
 
Gemeindevertreter Zimmermann begründet den Antrag vom 02.09.2021.  
 
Der Vorsitzende des Haupt- und Finanzausschusses, Zimmermann, gibt bekannt, dass der Aus-
schuss beschlossen hat, den Antrag zur weiteren Beratung in die Kommission „Ortsentwicklung und 
bezahlbarer Wohnungsbau“ weiterzuleiten. 
 
Der Vorsitzende des Ausschusses für Umwelt, Klima, Bau- und Verkehrswesen, Lehmann, gibt be-
kannt, dass der Ausschuss beschlossen hat, den Antrag zur weiteren Beratung in die Kommission 
„Ortsentwicklung und bezahlbarer Wohnungsbau“ weiterzuleiten. 
 
Der Vorsitzende der Gemeindevertretung, Günther-Scharmann, schlägt vor, dem Gemeindevor-
stand zu empfehlen den Antrag zur weiteren Bearbeitung in die Kommission „Ortsentwicklung und 
bezahlbarer Wohnungsbau“ weiterzuleiten.  
 
Ohne weitere Wortmeldung beschließt die Gemeindevertretung, mit dem vorgetragenen Vorschlag 
des Vorsitzenden, einstimmig: 
 
Der Gemeindevorstand wird beauftragt, ggf. unter Einbeziehung weiterer Behörden (wie Hessen- 
Mobil, …) dafür Sorge zu tragen, den Grünstreifen entlang der Dieburger Straße/L3115 zwischen 
dem „Viadukt“ und dem Kreisel zum Gebiet „Im Münkel“ mit weiteren Bäumen zu versehen. Die  
vorhandenen Bäume sollen in der Form ergänzt werden, dass ein ortsprägender, alleenartiger  
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Ortseingang entsteht. Dem Gemeindevorstand wird empfohlen den Antrag zur weiteren Bearbei-
tung in die Kommission „Ortsentwicklung und bezahlbarer Wohnungsbau“ weiterzuleiten. 
 

Abstimmung 

Ges. Zahl der Mitglieder: 31 Davon anwesend: 30 

Fraktion Ja-Stimmen: Nein-Stimmen: Enthaltungen: 

SPD 13   

CDU 5   

Bündnis90 / Die Grünen 7   

WiR 5   

Denken20    

Summen 30 0 0 

 
 
Zu Punkt 12. b) der TO:        GVE 24.09.2021 
Verkehrsschau 

 
Gemeindevertreter Zimmermann begründet den Antrag vom 02.09.2021 und zieht ihn anschließend 
zurück.  
 
 
Zu Punkt 13. der TO:        GVE 24.09.2021 
Anfragen der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
 
Zu Punkt 13. a) der TO:        GVE 24.09.2021 
Anfrage zum Klima-Aktionsplan 
 

Die Beantwortung der Anfrage vom 06.09.2021, eingegangen am 02.09.2021, wurde im Sitzungs-
dienstprogramm bereitgestellt. Es werden keine Zusatzfragen gestellt.  
 
 
Zu Punkt 13. b) der TO:        GVE 24.09.2021 
Anfrage zum Gelände Containerplatz an der Zahlwaldhalle 
 

Die Beantwortung der Anfrage vom 01.09.2021 wurde im Sitzungsdienstprogramm bereitgestellt. 
Es werden keine Zusatzfragen gestellt.  
 
 
Zu Punkt 14. der TO:        GVE 24.09.2021 
Anfrage der WiR Fraktion 
 
Zu Punkt 14. a) der TO:        GVE 24.09.2021 
Anfrage zur Behördenrufnummer 115 

 
Die Beantwortung der Anfrage vom 02.09.2021 wurde im Sitzungsdienstprogramm bereitgestellt. 
Es werden keine Zusatzfragen gestellt.  
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Zu Punkt 15. der TO:        GVE 24.09.2021 
Anfragen der CDU Fraktion 
 
Zu Punkt 15. a) der TO:        GVE 24.09.2021 
Sachstand Gebiet "Hinter der Goldkaute" 

 
Die Beantwortung der Anfrage vom 25.04.2021, eingegangen am 02.09.2021, wurde im Sitzungs-
dienstprogramm bereitgestellt. 
Gemeindevertreter Hanstein stellt eine Zusatzfrage, welche von Bürgermeisterin Sprößler direkt 
beantwortet wird.  
 
Zu Punkt 15. b) der TO:        GVE 24.09.2021 
Öffentliche Grünfläche 

 
Die Beantwortung der Anfrage vom 25.04.2021, eingegangen am 02.09.2021, wurde im Sitzungs-
dienstprogramm bereitgestellt. 
Gemeindevertreter Hanstein stellt eine Zusatzfrage, welche von Bürgermeisterin Sprößler direkt 
beantwortet wird.  
 
 
Zu Punkt 15. c) der TO:        GVE 24.09.2021 
Parkraum 
 
Die Beantwortung der Anfrage vom 25.04.2021, eingegangen am 02.09.2021, wurde im Sitzungs-
dienstprogramm bereitgestellt. Es werden keine Zusatzfragen gestellt.  
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Zu Punkt 16. der TO:        GVE 24.09.2021 
Anfragen der Fraktionen im Zusammenhang mit Gewässerschutz und Starkregenereignis-
sen 

 
Zu Punkt 16. a) der TO:        GVE 24.09.2021 
Anfrage der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen zu Fließgewässern in der Gemeinde Roßdorf 
 
Die Beantwortung der Anfrage vom 31.08.2021 wurde im Sitzungsdienstprogramm bereitgestellt. 
Es werden keine Zusatzfragen gestellt.  
 
 
Zu Punkt 16. b) der TO:        GVE 24.09.2021 
Anfrage der Fraktion WiR zu Starkregen Vorkommnissen 
 
Die Beantwortung der Anfrage vom 02.09.2021 wurde im Sitzungsdienstprogramm bereitgestellt. 
Es werden keine Zusatzfragen gestellt.  
 
 
Zu Punkt 16. c) der TO:        GVE 24.09.2021 
Anfrage der Fraktion CDU zu Extremwetterereignissen 
 
Die Beantwortung der Anfrage vom 25.04.2021, eingegangen am 02.09.2021, wurde im Sitzungs-
dienstprogramm bereitgestellt. Es werden keine Zusatzfragen gestellt.  
 
 
 
 
Für die Ausfertigung: 

 
Für die Richtigkeit: 

 
 
 
 

 

Marcel Amann 
Schriftführer 
 

Steven Günther-Scharmann 
Vorsitzender 

 




